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我市多措并举抗旱保秋收

本报讯（记者 殷 英 ）今年以

来，我市降雨持续偏少，各类水利工

程蓄水不足，截至

8

月

6

日，全市累计

降雨

512

毫米，较多年同期平均降水

量偏少

33%

，目前我市已出现不同程

度的旱情。面对持续发展的旱情，我

市高度重视， 把抗旱工作作为当前

各项工作的重中之重，立足抗大旱、

抗长旱，强化各项措施，切实做好当

前的抗旱工作，确保秋粮丰产丰收。

完善预案，做好应急响应。我市

各地修订完善了防汛抗旱应急预案

和各类抗旱工作方案， 一旦旱情进

一步发展，及时启动抗旱应急响应，

最大限度地减少灾害损失。

科学调度，优化配置水源。我市

各地强化水源管理，优化配置，科学

调度，有效整合抗旱水源。把确保群

众生活用水安全放在首位， 千方百

计确保群众基本生活用水需要。

筹措资金，加大抗旱投入。我市

进一步加大对抗旱工作的投入力

度， 帮助旱区群众实施抗旱应急工

程建设，维修养护各类抗旱设施；用

好“一事一议”项目，支持群众抗旱

打井，修建各类抗旱应急工程。

加快各项水利工程建设。 我市

进一步加强提灌工程的维修和管

理，提高过境水的利用率。强化农电

配套，通过架泵抽水、挖渠引水、筑

坝拦水等临时取水方式， 有效利用

一切可用水源。 对塘湖堰坝等进行

清淤扩容， 对斗农毛渠进行整修加

固，增加抗旱蓄水、供水、节水能力。

密切配合， 形成合力。 全市水

利、农业、电力、农机、石油等部门各

司其职、各尽其责、密切配合、全力

抗旱。建立部门联动机制，健全抗旱

救灾体系，形成强大的抗旱合力，不

断提高抗旱减灾能力。

坚持“两手抓”，严防旱涝急转。

当前，我市正处于“七下八上”的防

汛关键时期， 旱涝急转的可能性很

大。 我市在扎实做好抗旱工作的同

时，进一步加强防汛检查，完善防汛

预案，加强山洪灾害防御，做到抗旱

防汛两手抓、两不误。
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本报讯（记者 关心亮）在全市如火

如荼地再创省级文明城市的关键时刻，

全市旅游系统紧紧围绕文明旅游促发展

这个中心，积极引导企业文明经营，大力

倡导文明旅游，以“累积”的效应，将再创

省级文明城市工作推向深入。

以旅游文明打造城市对外形象的

“窗口”。 我市旅游系统围绕建设区域文

化旅游中心这个目标，坚持“城旅一体”，

融山水生态理念于城市建设之中， 按照

“片区推进、组团发展”的思路，提升城市

档次和现代文明程度。

推行旅游行业精神文明创建。 我市

旅游部门制订了一套有行业特色和针对

性的考评标准和管理办法， 用以引领宾

馆饭店、 旅行社和乡村旅游点的精神文

明建设。

以“实际”的行动为再创省级文明城

市加码。 我市旅游系统根据市再创省级

文明城市推进会精神， 成立了创建领导

小组，按照“谁主管，谁负责”的原则，与

各旅游企业签订责任书， 制定具体的实

施方案，建立主体明确、层级清晰、细化

量化的责任制，做到“层层有人抓，事事

有人管”，确保创建工作的各项任务落到

实处。

淮滨：今夏小麦亩均利润133元

本报讯（王亚平 左文鹏）近日，据淮滨县粮食部门对该

县固城乡、栏杆镇

7

户种粮户、

386

亩小麦的种植成本、产值和利

润等综合调查计算，今夏该县小麦平均每亩利润

133.17

元，同比

增长

87.46%

。据悉，今年国家对小麦收购价格的大幅提高是该

县小麦产值和利润增长的主要因素，其次是小麦产量的提高。

罗山：迸发“全民创业”活力

本报讯（方建兵）今年以来，罗山县结合在企业中开展的

“大走访、大调研、大服务”活动和人才回迁、资金回流、创业回

乡“三回”工程，大力实施“全民创业”工程，宣传创业模范典

型，激发群众创业热情，有力推动了民营经济发展。

商城：做好汛期市场供应工作

本报讯（尚 兵）入汛以来，商城县采取保障市场供应、加

强市民生活必需品监管、强化市场监测、落实汛期值守责任等

措施，全力做好汛期市场供应工作，确保全县生活必需品市场

平稳运行。
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“为官一任、造福一方”，这是近年来

挂在很多领导者口头上、 写入文稿中频

率极高并为人们耳熟能详的一句经典语

录。那么，一任官员、一届政府，究竟怎样

才能“造福一方”呢？这不能不归结到一

个老话题上： 领导干部要树立和追求什

么样的政绩观。

政绩，是置身于每个领导岗位的执政

者都应当追求的，它既是实现个人人生价

值的明证，更是履行职责，以所处公权力

这个平台为地方办实事、为百姓谋福祉的

基本要求。对领导干部来说，发展经济

,

造

福百姓，应该也必须干出成绩。这也正是

我们的先人为什么总是把“立德、立功、立

言” 视为人生三不朽之业的根本原因。而

“三立”中的“立功”，就是建功立业，也就

是我们今天所说的领导政绩。

自古至今， 国人心目中一直都有两

种政绩观， 一种是务实的、 为民的政绩

观，一种是务虚的、为己的政绩观。前者

能历久弥新，经得起群众和历史的检验，

是实事求是的政绩， 是人民大众需要和

渴盼的政绩；后者昙花一现，光鲜一时，

是哗众取宠式的政绩， 这种政绩表面上

轰轰烈烈，实际上是花拳绣腿的虚招式，

劳民伤财的乱折腾， 属于典型的形象工

程、政绩工程、面子工程，对众生口惠而

实不至，历来为百姓所深恶痛绝。

去年以来， 信阳以产业集聚区建设

为抓手，在全市上下兴起了“关注工业、学

习工业、研究工业、支持工业”的热潮，这

决策令人鼓舞，更令人欣慰。因为这是在

为明天的信阳积蓄正能量、 栽种摇钱树、

搭建聚宝盆，是一种科学的政绩观、务实

为民的政绩观。然而有些人对此认识并不

到位，认为搞工业、上项目，前期征地、拆

迁、安置工作矛盾多、困难大，不仅辛苦劳

累，而且投入巨大精力和大量资金之后短

期内得不到回报，是为他人做嫁衣。不错，

工业的反哺期之于经营土地、搞房地产开

发，以及搞城市扩建，盖楼堂馆所，确实要

来得慢一些，很难立竿见影。因为，一个地

方工业体系的形成，从精心策划到培育涵

养，再到发展壮大、凸现效益，常常需要数

年甚至更长过程，要靠几届领导一届接着

一届干、 一张蓝图绘到底的倾心打造、全

力付出。创业者、奠基者或许常常品尝不到自己劳动付出所酿造

的甘甜、醇美，但他们服务的地方和芸芸众生却能得到实惠，享受

幸福，所谓“前人栽树后人乘凉”。

因此，抓工业，不仅是工作思路和方法问题，更是为谁做官、

为谁服务、追求什么样的政绩观问题。没有登高望远的战略眼光

抓不了工业，没有甘为人梯、乐于奉献的精神境界抓不了工业，

没有平心静气、不浮不躁的素养和“咬定青山不放松、任尔东西

南北风”的韧劲抓不了工业。一句话，没有打心眼里为老百姓生

活幸福、为地方长远发展的理想追求，没有正确的政绩观，抓不

了工业，也抓不好工业。

创业是艰难的、辛劳的，但创业者永远是可敬的、伟大的。相信

吃水者不会忘记挖井人。当前，信阳的发展，正处在一个非常重要的

历史机遇期，新一轮沿海产业转移、信阳得天独厚的前沿、生态和民

智优势以及市委、市政府抓工业的决心、信心，构成了信阳工业大发

展的“天时、地利、人和”。信阳的每一位领导干部，应当“风物长宜放

眼量”，在工业发展和产业集聚区建设中一展身手，在发展工业的实

践中“立德、立功、立言”，成就一番事业，实现自己人生的价值。

政绩最终都要用实践、群众和历史这三把尺子加以检验。经

济和社会发展好与不好，应该是实践说了算

,

应该是群众说了算

,

还要经得起历史检验。 辛亥老人于右任先生曾有一句名言：“计

利当计天下利，求名当求万世名”，对人生的名利观、为官者的政

绩观作了精辟解读。

的确，一个真正有理想、有追求的领导，不论在什么地方为

官，不论在一个地方为官多长时间，都应当树立正确的政绩观，

少干只为自己邀功请赏、升迁铺路的花架子工程、“抽血”工程，

多干打基础、谋未来、管长远的民生事业、“造血”事业，为地方办

好事，为后代造福利，把务实的功名镌刻在坚实的大地上，让为

民的政绩永留在百姓的感念中。

浉河区以千亩荷塘为载体，在

琵琶山村建立了大型清廉文化实景

园———青莲苑。该苑设有以“莲”为

主题的文化廊、文化亭、文化台，在

连绵数里的莲池里还设有易读、易

懂、易记的廉文锦句，使游人们情不

自禁地赏莲思廉、咏莲颂廉，起到了

“润物细无声”的宣传与教育作用。

浉 言 摄

第 154中心医院开展

“拥政爱民优惠诊疗月”活动公告

为庆祝第 86 个建军节，答谢老区人民长期以来对第 154 中心医院的关心支持，医院特别推出“拥政爱民

优惠诊疗月”活动，具体公告如下：

时间：8 月 1日至 8 月 31 日。

活动内容：一、凡在“拥政爱民优惠诊疗月”活动期间到医院就诊的患者，门诊挂号费全免、检查费优惠

10%-50%；优抚对象为：退伍复员军人及其直系家属、现役军人直系家属、贫困群体等六类人员，门诊检查费优

惠 15％，新入院患者的床位费、护理费优惠 10%。 二、大隐静脉曲张、三叉神经痛、面肌抽搐、种植牙、腰椎间盘

突出症、脑出血、烧伤、肾肿瘤、肾囊肿、白内障等 12 种疾病，手术费优惠 10%-20%；三、做肛肠检查治疗的，享

受 300 元至 800 元现金补助。

□

本报记者 王 博

纺 织 联 袂

———淮滨县产业集聚区速写

凭手感， 麻线与化纤的区别

仅是粗糙与润滑。然而，昨日高温

天气在淮滨县产业集聚区采访

时， 记者从粗糙与润滑的感觉中

产生一种冷思考。

这种冷思考是： 既能让传统

产业在现代化生产中转型， 又能

让现代产业依托传统技术升级 ，

该是怎样一种形式的发展呢？

融合式：在该集聚区，作为主

导产业的“一纺两造 ”，是将纺织

与食品加工和船舶制造的不同产

业融合在一起。 在相同的纺织产

业中，又将来自浙江、香港以及本

地的万和纺织、川大纺织、浙商纺

织、 裕盛体育用品等不同企业融

合在一起， 共同编织联袂登高楼

的现代产业梦。

“梦里水乡 、淮上江南 ”的淮

滨 ， 曾是 “全国红麻种植基地

县”， 因为盛产红麻和棉花而兴

起了纺织产业，最高峰时全县从

事 纺 织 的 企 业 及 家 庭 作 坊 有

5000

多户 ，纺织业一线工人

3000

余人， 整个产业链工人上万人 。

当年的纺织工，在中原经济区建

设的新一轮产业发展中却成为

宝贵财富。

这一点恰是外地纺织企业联

袂而至的兴奋点。 从香港到此的

川大纺织有限公司负责人陈维雄

介绍， 该公司年产

6000

万米高档

化纤纺真织物面料，从喷水织机、

信捻机、螺丝机、倒筒机的每一项

操作技术都是关键， 在该县能够

实现设备上马、人员上岗，减少技

术培训环节。

赢在起跑线，走上快车道，同

样被浙商纺织有限公司看中 。该

公司项目建成后将是中原经济区

最大的化纤纺织企业、 全国最重

要的化纤纺织基地。 该公司大门

的造型像一只展翅的鲲鹏， 站大

门前远眺，是毕竟东流去的淮河，

让人不禁联想———该县的联袂纺

织产业，将要从此高飞啊！

链接

>>

相关资料

淮滨县产业集聚区

位于淮滨北岗新城区东北

部， 是河南省首批确立的产业集

聚区之一， 规划面积由

7.9

平方公

里扩大到

14.86

平方公里， 建成区

面积

6.5

平方公里。 目前入驻企业

63

家。

该产业集聚区以“一纺两造”

为主导产业，即轻纺、食品加工和

船舶制造。按照“工业强县”的发

展思路，以优势资源为依托

,

以特

色发展为目标

,

积极构建“三大体

系 ”载体 ，已形成 “七横六纵 ”路

网，建成

20

万平方米标准厂房。去

年完成固定资产投资

48.5

亿元，同

比 增 长

35.8% ,

比

2009

年 增 长

259%

； 实现主营业收入

75

亿元，

吸纳就业

2.39

万人次。该集聚区先

后荣获 “河南省发展又好又快产

业集聚区”、“全省一类产业集聚

区”等称号。

相同与不同

正如布莱希特所说的 “世界上没有

两片完全相同的叶子”一样，在同一个产

业集聚区没有两家完全相同的企业。认

真研究其中的相同与不同， 有利于产业

集聚区的发展壮大和集聚效应。

众所周知 ， 每个产业集聚区的招

商优势不尽相同 。 淮滨县产业集聚区

的纺织企业能够纷至沓来 ， 它们在相

同中有着不同 ，不同中有着相同 。不同

的是纺织产品的类别 ， 相同的是对纺

织技术工人的需求 。 因为该县拥有大

量相同技术的纺织工人 ， 才能在承接

产业转移中凸显智力和技术优势 ，从

而吸引不同纺织企业来此兴业 。试想 ，

如果没有不同企业的相同需求 ， 再好

的相同技术优势也难以发挥出来。

由此可见， 只有聚合相同的优势招

商，才能集聚不同的产业；也只有不同的

产业融合发展， 才能实现集聚区的共同

繁荣。

采 访

札 记
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本报记者 王 博
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郭瑞民听取解决拆迁安置遗留问题情况汇报

本报讯（记者 胡瑜珊）

8

月

7

日下午，市委书记郭

瑞民听取解决拆迁安置遗留问题情况汇报，要求各级

各部门把解决拆迁安置遗留问题作为当前的一项重

点工作抓紧抓好，确保按计划完成任务。

市领导刘国栋、冯鸣、李水、张富治及市委群众工

作部部长谢天学参加汇报会。

“八面来风”特刊今日推出———

九江：没有工业就没有出路
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